

# Repertorio

<b>M1</b> (despertar/ exotismo)	<p><u><i>Mermelada de canciones (quodlibet a 3 v.)</i></u> (Anónimo) (Partitura)  <u><i>Mermelada de canciones (quodlibet a 3 v.)</i></u> (Anónimo) (Tutorial)</p> <p><b>Sugerencias</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Si utilizamos la melodía boliviana como sección contrastante la podríamos acompañar con una flauta (o, mejor, con quena) y algún parche que nos traslade a la característica sonoridad tradicional andina.</li> <li>• Podemos dividirnos en dos o tres grupos; cada grupo se encarga, de manera sucesiva, de cantar una de las melodías (entrenamiento para el canto a varias voces; escucha activa).</li> <li>• El ambiente pentáfono de las melodías china y boliviana nos da una buena oportunidad para intercalar algún fragmento improvisado por los cantores sobre ese tipo de escala (<i>Creatividad</i>).</li> <li>• Tratándose de una pieza que nos acerca músicas de algún modo lejanas o exóticas (Hungria, China, Bolivia) podremos aprovechar para subrayar aspectos relacionados con la empatía (<i>Empatía</i>). Su “lejanía” también puede abrirnos caminos nuevos de creatividad (<i>Creatividad</i>). En su vertiente de música estimulante, “divertida”, nos aporta bienestar (<i>Actitudes positivas hacia la salud</i>).</li> </ul>
<b>M2</b> (baile)	<p><u><i>Gaudeamus hodie (canon a 3 v.)</i></u> (N. Sleeth) (Partitura)  <u><i>Gaudeamus hodie (canon a 3 v.)</i></u> (N. Sleeth) (Tutorial)</p> <p><b>Sugerencias</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Incidamos en el elemento emocional de alegría que caracteriza a la pieza (<i>Gaudeamus hodie: Gocemos hoy</i>).</li> <li>• Mientras trabajamos los pasos podremos subrayar lo beneficioso que resulta el baile para nuestro bienestar (<i>Actitudes positivas hacia la salud</i>). Al mismo tiempo, cantar y bailar juntos es una suma de lo individual y lo colectivo que nos entrena a interactuar de manera más natural con el otro, por un lado porque facilita el intercambio, nos acerca (<i>Habilidades de interacción</i>), y por otro porque si bien la propia actividad puede producir fricciones (por ejemplo, por el espacio reducido, o por obtener la mejor posición) también facilita que estas se resuelvan de manera eficiente, evitando el conflicto y pensando en lo mejor para todos (<i>Habilidades de oposición asertiva</i>).</li> </ul>
<b>M3</b> (emoción)	<p><u><i>Es de noche</i></u> (E. Sanz Vélez) (Partitura)  <u><i>Es de noche</i></u> (E. Sanz Vélez) (Tutorial)</p> <p><b>Sugerencias</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Daremos una copia de esta partitura a cada alumno como estímulo y apoyo para el aprendizaje de la canción, introduciendo elementos del lenguaje musical en función de los contenidos del curso.</li> <li>• Pieza especialmente apropiada para ahondar en aspectos sutiles de expresión, tanto musical (delicadeza, fraseo, etc.) como emocional (sensibilidad, empatía, recogimiento, serenidad, misterio...). La creatividad de cada cual podrá manifestarse, sin duda, a través de los sonidos y los movimientos que brotan de ese mundo poético (<i>Creatividad</i>).</li> </ul> <p><b>Coreografía</b></p> <p>La propia partitura incluye esta sencilla pero efectiva propuesta de coreografía:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Se coloca al coro por pequeños grupitos, componiendo un cuadro irregular, asimétrico (unos sentados en un escalón, otros de pie, alguno con las dos manos en el hombro del de al lado, etc.).</li> <li>• Se cantan así todos los fragmentos del coro.</li> <li>• En la parte “movendo” (compases 16-23 aproximadamente) todos alzan, muy despacio, los brazos y los mueven muy suavemente, sugiriendo las ramas de un bosque acariciado por una ligerísima brisa.</li> <li>• Al final (compases 30 a fin), todos van quedando dormidos.</li> </ul>